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НОВЫЙ ГОД В ПУТИ

ОТ ОМИКРОН-ШТАММА КОРОНАВИРУСА 
УМЕР ПЕРВЫЙ ЧЕЛОВЕК В МИРЕ

В Великобритании зарегистрирован первый случай смерти 
человека от коронавирусного штамма «омикрон». Об этом 
рассказал премьер-министр страны Борис ДЖОНСОН 
в ходе пресс-конференции после посещения центра вакци-
нации в западной части Лондона.

Отметим, что вчера вице�премьер РФ Татьяна Голикова
во время выступления на заседании фракции «Единая Рос�
сия» в Госдуме также обратила внимание на новый штамм. 
Она заявила, что «омикрон» подтверждён у 16 из 177 вер�
нувшихся 13 декабря из ЮАР россиян. Такой большой про�
цент выявления, по словам замглавы кабмина, свидетель�
ствует о высокой степени заразности нового штамма.

В ПРАВОСЛАВНОЙ ГИМНАЗИИ СЕРПУХОВА ПРОГРЕМЕЛ ВЗРЫВ

Вчера утром вблизи Введенского женского монастыря в Сер-
пухове прогремел взрыв. Его причиной стал самоподрыв са-
модельного взрывного устройства, произведённый 18-лет-
ним выпускником православной гимназии при монастыре. 
По последнее информации, он скончался.

По данным ГУ МВД России по Московской области, 
«в 08:24 в помещение православной гимназии рядом с Вве�
денским Владычним женским монастырем Серпухова вошёл 
18�летний выпускник этого учебного заведения и произвёл 
самоподрыв». Предварительно пострадал он сам и 15�летний 
подросток. Позже источник ТАСС уточнил, что количество по�
страдавших выросло до 12 человек, все они подростки. Один 
из них госпитализирован в тяжёлом состоянии.

В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ ПОЯВИТСЯ ДЕПАРТАМЕНТ 
ПО РАЗВИТИЮ ТУРИЗМА

На Среднем Урале создаётся департамент по развитию 
туризма и индустрии гостеприимства. Его сформируют бла-
годаря перераспределению кадровых ресурсов областно-
го мининвеста и Центра развития туризма региона. Кто воз-
главит новое ведомство, пока неизвестно. 

Соответствующий указ губернатора опубликован на 
официальном интернет�портале правовой информации 
Свердловской области. Департамент будет поддерживать 
приоритетные направления развития туризма, в том чис�
ле социального, сельского, детского и самодеятельного ту�
ризма, а также займётся аккредитацией гидов. Свердлов�
ские власти объясняют необходимость его создания стар�
том нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства» со 
следующего года.

ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ ПООБЕЩАЛ СПОРТСМЕНАМ С ИНВАЛИДНОСТЬЮ 
МЕСТА В УЧИЛИЩЕ ОЛИМПИЙСКОГО РЕЗЕРВА

Губернатор Свердловской области в день 15-летия Конвен-
ции ООН о правах инвалидов провёл встречу с уральскими 
сурдлимпийцами и паралимпийцами. Они обсудили как пер-
спективы развития спорта в регионе, так и меры поддержки 
спортсменов.

Мероприятие прошло на площадке Областного центра 
реабилитации инвалидов. Евгений Куйвашев ответил на ин�
тересующие спортсменов вопросы, один из которых касал�
ся возможности обучения паралимпийцев в училище олим�
пийского резерва. Губернатор дал поручение реализовать 
такую просьбу – уже со следующего учебного года около 
20 свердловских спортсменов с инвалидностью смогут обу�
чаться в училище олимпийского резерва.

В СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ НАЧАЛИ ПАТРУЛИРОВАТЬ ЛЕСА 
ПЕРЕД НОВЫМ ГОДОМ

Со вчерашнего дня лесные инспекторы и сотрудники поли-
ции региона вышли на дежурство. Они будут ловить тех, кто 
решится на незаконную рубку деревьев к Новому году. Ста-
ционарные посты стоят на выездах из леса.

Нарушителей будут задерживать вплоть до 31 декабря. 
Об этом в ходе брифинга рассказала и.о. министра природ�
ных ресурсов и экологии региона Вероника Русинова. За 
незаконную рубку лесных насаждений нарушителей ждут 
штрафы от 3 до 4 тысяч рублей. Кроме того, за каждое 
срубленное дерево придётся оплатить ущерб. Если его сум�
ма превысит 5 тыс. рублей, возможно возбуждение уголов�
ного дела по ст. 260 УК РФ. Наказание по ней предусматри�
вает штраф до 500 тысяч рублей.

МЭРОМ РЕВДЫ ИЗБРАНА ТАТЬЯНА КЛЕПИКОВА

Депутаты Ревдинской гордумы утвердили нового мэра. 
Им стала заместитель руководителя администрации Ревды 
по финансово-экономической политике Татьяна КЛЕПИКОВА. 
За неё проголосовали 11 из 20 депутатов. 

Напомним, глава городского округа Ревда Ирина Тейше�
ва в конце ноября заявила об уходе в отставку после окон�
чания срока её полномочий 23 декабря. Она сказала, что ей 
предложили работу в другой сфере.

ГЛАВНОЙ МАМОЙ УРАЛА – 2021 ВЫБРАЛИ ВОСПИТАТЕЛЯ ДЕТСАДА

Победительницей конкурса стала 28-летняя мама двоих де-
тей Оксана МУХАМАНТУРОВА. Известно, что она прожива-
ет в посёлке Косулино и работает воспитателем детского 
сада. В течение года она будет представлять регион на раз-
личных культурных и социальных мероприятиях, проводи-
мых в УрФО.

За титул главной мамы Урала в этом году боролись 
39 участниц в возрасте от 25 до 50 лет из Екатеринбурга, 
Алапаевска, Каменска�Уральского, Горного Щита, Верхней 
Пышмы, Челябинска, Краснотурьинска, Берёзовского, Ас�
беста и других городов. Первой вице�мамой названа 34�лет�
няя екатеринбурженка Мария Козырчикова (мама одно�
го ребёнка, юрист). Второй вице�мамой выбрана 37�летняя 
жительница Алапаевска Ирина Мусиенко (мама трёх детей, 
директор оптовой компании).
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ПОСЛЕДНИЕ НОВОСТИ

Губернаторский сервиз ушёл с миллионного  «молотка»
Ирина ГИЛЬФАНОВА

В Екатеринбурге состоялся 
ежегодный, уже 11-й 
по счёту благотворитель-
ный вечер Екатерининской 
ассамблеи. Более 118 мил-
лионов пойдёт женщинам 
и детям. 

Лоты 
от знаменитостей
13 лотов на аукцион Ека-

терининской ассамблеи в 
этом году предоставили биз-
несмены, артисты и художни-
ки со всей России. Так, актри-
са и учредитель фонда «Пода-
ри жизнь» Чулпан Хаматова
передала на розыгрыш «Брил-
лиантовый морозовский 
знак» Галины Волчек. Укра-
шение досталось генерально-
му директору АО Группа Сина-
ра Михаилу Ходоровскому за 
два миллиона рублей. 

Также на аукцион была 
выставлена коллекция зажи-
галок Владимира Высоцко-

го, которые предоставил его 
сын Никита. Их за 22,4 мил-
лиона рублей получил вла-
делец торговой сети «Сима-
ленд» Андрей Симановский. 

Разыгрывался и лот гу-
бернатора Свердловской об-
ласти Евгения Куйвашева, 
который не смог присутство-
вать на церемонии. 

– Екатерининская ассам-
блея значительно укрепила 
традиции российского меце-
натства, – сказал в видеообра-
щении к гостям аукциона Ев-
гений Куйвашев. – А многие 
уральцы за эти годы получили 
жизненно важную поддержку. 
Сегодня каждый из вас, уча-
ствуя в ассамблее, заботится 
о самом главном – о будущем 
нашей страны и о детях, кото-
рым нужен шанс на счастли-
вую и здоровую жизнь.

В качестве лота губерна-
тор передал чайный сервиз 
«Охотничий» из своей личной 
коллекции, который изготов-
лен и вручную расписан на 
Сысертском фарфоровом за-

воде. На сервизе изображены 
сцены охоты, флора и фауна 
Урала, обрамлённые в мала-
хитовые и золотистые рамки. 
Этот лот вызвал самый боль-
шой ажиотаж среди участ-
ников ассамблеи: торги дли-
лись около получаса. В итоге 
сервиз при стартовой цене в 
160 тысяч рублей выкупили 
в складчину за 42 миллиона 
рублей Андрей Симановский 
и директор «Общества Малы-
шева 73» Игорь Заводовский. 

Также на аукционе разыг-
рали билеты на спектакли в 
Большом театре и Театре На-
ций, футболку с автографа-
ми российских футболистов, 
книгу Александра Черкасо-
ва «Записки охотника Вос-
точной Сибири», икону «Пан-
телеймон-целитель» кон-
ца XIX – начала XX века, шах-
маты, картину Германа Ме-
телёва «Геодезист», бронзо-
вую скульптуру Эрнста Не-
известного «Равновесие», 
фрейлинский шифр Екате-
рины Великой, полное со-

брание сочинений Оскара 
Уайльда 1912 года издания 
и скульптуру Никиты Деми-
дова, изготовленную из полу-
драгоценных камней.

Пять проектов
Как сообщает Свердлов-

ский областной Союз про-
мышленников и предприни-
мателей (СОСПП), за десяти-
летнюю историю существова-
ния ассамблеи на инициативы 
некоммерческих организаций 
Свердловской области напра-
вили 240 миллионов рублей. 
Нынче же за один раз собрали 
почти половину этой суммы – 
118 294 000 рублей. 

– Мы собрали какие-то су-
масшедшие деньги, – сказал в 
конце благотворительного ве-
чера президент СОСПП Дми-
трий Пумпянский, по ини-
циативе которого проводит-
ся Екатерининская ассамблея. 
– Все три заявленных проек-
та мы закрыли ещё в середине 
нашего аукциона. Разница пой-

дёт на проекты, которые заня-
ли четвёртое и пятое место в 
рейтинговом голосовании. 

Победителем стал про-
ект «Дом для семьи» обще-
ственной организации «Аи-
стёнок». Полученные 12 мил-
лионов направят на откры-
тие в Екатеринбурге кризис-
ного отделения для времен-
ного проживания женщин с 
детьми. Реабилитацию в нём 
смогут проходить более 20 се-
мей в год.

– Мы собираемся приоб-
рести две квартиры с двумя 
и тремя комнатами и объе-
динить их в единое простран-
ство, – отметила в разговоре 
с «ОГ» президент «Аистёнка» 
Лариса Лазарева. – Это будет 
убежище для женщин, кото-
рые испытывают домашнее 
насилие или конфликты из-
за совместного проживания с 
родными, на время реабили-
тации и поиска подходящего 
жилья. Надеемся, что сможем 
запустить этот проект в сен-
тябре 2022 года.

Второе место и 20 милли-
онов рублей на приобретение 
оборудования для ежегодной 
реабилитации 120–140 детей-
инвалидов получил многопро-
фильный клинический меди-
цинский центр «Бонум». А бла-
готворительному детскому 
фонду «Мы вместе» досталось 
почти 40 миллионов рублей на 
закупку техники для диагно-
стики тяжёлых инфекцион-
ных осложнений у пациентов 
Свердловской областной дет-
ской клинической больницы. 

Оставшиеся средства на-
правят на проект «Российско-
го фонда помощи». В перина-
тальный центр Первоуральска 
закупят современное медобо-
рудование для оказания высо-
коквалифицированной помо-
щи младенцам. А для детской 
городской клинической боль-
ницы №11 в Екатеринбурге 
частично оплатят проект «Ра-
стём вместе» по созданию еди-
ного центра профилактиче-
ских осмотров детей. 

Сети – в 30 ярдов
Энергетики просят денег на ремонт
Станислав МИЩЕНКО

В минувшие выходные в Ека-
теринбурге произошли две 
крупные коммунальные ава-
рии: 11 декабря без света 
остались более 20 домов 
на Уралмаше и Эльмаше, 
а на следующий день в квар-
тирах жителей микрорайона 
ЖБИ пропало тепло. 

Ремонтные службы восста-
новили подачу электричества 
и отопления в течение девяти 
часов. Оба случая послужили 
основанием для прокурорской 
проверки. Сами энергетики го-
ворят, что для снижения ава-
рийности на теплосетях Сверд-
ловской области требуется об-
новить половину инженерных 
коммуникаций.

Причиной нарушения элек-
троснабжения в Орджоникид-
зевском районе стал сбой в ра-
боте сетей электроснабжения. 

По данным пресс-службы «Рос-
сети Урал» – «Екатеринбург», в 
зону отключения попали мно-
гоквартирные дома, социаль-
но-бытовые объекты и свето-
форы в квадрате улиц Ильи-
ча – Индустрии – Восстания – 
Победы – Космонавтов. Све-
та не было с 14:30 до 23:30, по-
дачу электричества восстано-
вили силами трёх ремонтных 
бригад в составе 15 человек.

Житель дома по ул. Ильи-
ча, 65 Роман Овсянников весь 
вечер провёл без электриче-
ства и был этим немало рас-
строен: «Ждал друзей, чтобы 
поиграть с ними в настоль-
ные игры, но без света при-
шлось перенести встречу. Та-
кие отключения редкость, но 
они почему-то всегда проис-
ходят в самый неподходящий 
момент».

В Кировском районе из-за 
аварии на теплосетях, которая 
произошла около полудня, в 22 

жилых домах по улицам Сыро-
молотова, Новгородцевой, Рас-
светной и Высоцкого пропа-
ли горячая вода и отопление. 
В Екатеринбургской теплосе-
тевой компании отметили, что 
временные ограничения на 
их подачу сняли к 19:22 после 
устранения протечки.

Стоит отметить, что ава-
рии на теплосетях в зимний пе-
риод происходят из-за их изно-
са: по информации заместите-
ля министра энергетики и жи-
лищно-коммунального хозяй-
ства региона Алексея Рубцова, 
в обновлении нуждаются более 
половины коммуникаций. На 
эти цели требуется порядка 31 
млрд рублей. Замена будет про-
водиться за счёт средств пред-
приятий ЖКХ, производствен-
ных и инвестиционных про-
грамм, местных и областного 
бюджетов на условиях софи-
нансирования. 
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В связи с резонансными преступлениями в отношении 
детей не утихают дискуссии об ужесточении наказания 
для педофилов. Нашим законопроектом предлагается 

применять меру пожизненного заключения 
за преступления сексуального характера в отношении 

несовершеннолетних, совершённые повторно 
и при отягчающих обстоятельствах. 

Павел КРАШЕНИННИКОВ, председатель комитета 
по государственному строительству и законодательству 

Государственной думы, – вчера, во время обсуждения 
законопроекта об усилении наказания педофилам

ЦИТАТА ДНЯПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА СОЦИАЛЬНУЮ ВЕРСИЮ 

«ОБЛАСТНОЙ ГАЗЕТЫ» НА 2022 ГОД. 
Для оформления подписки необходимо 

позвонить по тел.: 8-800-30-20-455, 
отправить сообщение 

в WhatsApp по тел.: 8-922-223-56-86 
или на эл. почту: dostavka@oblgazeta.ru.

Вчера в Екатеринбурге останавливался сказочный поезд Деда Мороза. В этом году 
праздничный состав выехал из Великого Устюга, по плану – остановки в 36 городах России. 
В столице Урала Деда Мороза со Снегурочкой ждали с нетерпением: ребятишки с интересом 
разглядывали разукрашенные вагоны поезда и новогодний ящик для писем. Ребята помладше 
с удовольствием прошли квест на знание праздничных атрибутов. После этого они смогли лично 
пообщаться с Дедом Морозом: рассказать стишок и прошептать своё заветное желание
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Валентин ТЕТЕРИН, 
Павел ПИВОВАРОВ

Один из двух резонансных 
законопроектов о QR-кодах, 
находившихся на рассмо-
трении Госдумы, отправ-
лен на доработку. Как за-
явил председатель Госду-
мы РФ Вячеслав ВОЛОДИН: 
«Снятие законопроекта – 
результат диалога Госдумы 
с правительством на основе 
учёта мнений регионов 
и обращений граждан». 
Второй законопроект – 
о QR-кодах в обществен-
ных местах – будет рассмо-
трен по графику, 16 дека-
бря. При рассмотрении уч-
тут предложения свердлов-
ских депутатов.

В минувший четверг о за-
конопроектах на заседании 
Совета по развитию граж-
данского общества и правам 
человека высказался Прези-
дент России Владимир Пу-
тин. Он подчеркнул, что 
опрометчивые решения не-
допустимы: «Ограничения 
прав и свобод в этом болез-
ненном для граждан вопро-
се должны быть минимизи-

рованы, но и борьбе с эпиде-
мией нельзя мешать».

В выходные Вячеслав Во-
лодин в соцсетях сообщил о 
решении снять с рассмотре-
ния законопроект о проверке 
QR-кодов в поездах и самолё-
тах: «Необходимо изучить са-
мым внимательным образом, 
готова ли транспортная си-
стема для того, чтобы не огра-
ничить права людей. Действо-
вать очень аккуратно, взве-
шенно, не создавать дополни-
тельных проблем для наших 
граждан». 

В Минтрансе РФ отмети-
ли, что решение о снятии за-
конопроекта о введении QR-
кодов на транспорте было со-
вместным решением Госдумы 
и ведомства. Работа над зако-
нопроектом будет продолже-
на комитетом по транспорту 
и развитию транспортной ин-
фраструктуры с участием биз-
неса. 

Окончательное решение 
об отправке законопроекта 
на доработку вчера вечером 
принял Совет 
Госдумы   III РИ

А 
Н

О
ВО

СТ
И

 / 
М

АК
СИ

М
 Б

О
ГО

Д
ВИ

Д

Депутатам QR не написан
Госдума отложила принятие «транспортного» кода
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

9 декабря на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Постановления Законодательного Собрания Свердловской области
 от 07.12.2021 № 218-ПЗС «О внесении изменений в состав организационного комитета по 
проведению XVII областного конкурса молодежи образовательных и научных организаций на 
лучшую работу «Моя законотворческая инициатива», утвержденный постановлением Зако-
нодательного Собрания Свердловской области от 20.04.2021 № 3132-ПЗС» (номер опублико-
вания 32739);
 от 07.12.2021 № 219-ПЗС «О внесении изменений в состав организационного комите-
та по проведению конкурса представительных органов муниципальных образований, распо-
ложенных на территории Свердловской области, посвященного Дню местного самоуправле-
ния, утвержденный постановлением Законодательного Собрания Свердловской области от 
03.12.2013 № 1317-ПЗС» (номер опубликования 32740);
 от 07.12.2021 № 222-ПЗС «О награждении Почетной грамотой Законодательного Собрания 
Свердловской области» (номер опубликования 32741).
Приказ Управления делами Губернатора Свердловской области 
и Правительства Свердловской области
 от 08.12.2021 № 184 «О внесении изменения в приложение № 1 к Положению об орга-
низации в Управлении делами Губернатора Свердловской области и Правительства Сверд-
ловской области телефонной «прямой линии» с гражданами по вопросам антикоррупци-
онного просвещения, утвержденному приказом Управления делами Губернатора Свердлов-
ской области и Правительства Свердловской области от 30.10.2015 № 144» (номер опубли-
кования 32745).

Приказы Министерства финансов Свердловской области
 от 08.12.2021 № 622 «Об утверждении типовой формы соглашения о предоставле-
нии иных межбюджетных трансфертов из областного бюджета бюджетам муниципаль-
ных образований, расположенных на территории Свердловской области, на социально-
экономическое и инфраструктурное развитие муниципальных образований в целях ре-
ализации соглашений о социально-экономическом сотрудничестве» (номер опублико-
вания 32742);
 от 08.12.2021 № 623 «Об утверждении перечня кодов видов источников финансирова-
ния дефицитов бюджетов, главными администраторами которых являются органы государ-
ственной власти Свердловской области, органы управления территориальными государ-
ственными внебюджетными фондами и (или) находящиеся в их ведении казенные учреж-
дения на 2022 год и плановый период 2023 и 2024 годов» (номер опубликования 32743).
Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 25.11.2021 № 2699-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохране-
ния Свердловской области от 01.07.2020 № 1159-п «О временной маршрутизации беремен-
ных, рожениц, родильниц и детей в эпидемический сезон новой коронавирусной инфекции 
(COVID-19) на территории Свердловской области» (номер опубликования 32744).

ВТБ начал выпуск 
Единой социальной карты 

Свердловской области
ВТБ присоединился к проекту Единая социальная карта (ЕСК) 
Свердловской области. Оформить карту можно в любом рознич 
ном офисе банка в регионе. Карта разработана на базе Мульти 
карты ВТБ и Национальной платёжной системы «Мир» с доступом 
к государственным, муниципальным и коммерческим сервисам. 

Проект в регионе реализуется по поручению губернатора Сверд-
ловской области Евгения Куйвашева. По словам заместителя мини-
стра социальной политики региона Алексея Сабитова, единая со-
циальная карта упрощает получение мер социальной поддержки, а 
также позволяет создать новые удобные сервисы. На ЕСК «Уралоч-
ка» поступают все региональные социальные выплаты, назначаемые 
с 1 января 2021 г. Владелец карты с её помощью может оплачивать 
товары и услуги, получать денежные переводы и выплаты, а также 
пользоваться скидками, бонусами и специальными предложениями 
от популярных торговых сетей  – партнёров проекта. 

ЕСК с банковским приложением заменяет электронный проездной 
билет с тарифом «Электронный кошелек», предусматривающий спи-
сание с отдельного транспортного счёта. Оплатить проезд с помощью 
ЕСК сегодня можно в Екатеринбурге, Верхней Пышме, Ревде, Средне-
уральске, Сысерти и Шале. Держатель банковской ЕСК автоматически 
становится участником программы лояльности «Мир» и получает 
возможность пользоваться дополнительными преимуществами, среди 
которых – кешбэк до 20% от партнёров платёжной системы. 

Для получения карты «Уралочка» достаточно обратиться в лю-
бой региональный офис ВТБ, работающий с физическими лицами, 
с паспортом и СНИЛС. Её изготовление и обслуживание бесплатны 
для клиента. 

По словам управляющего ВТБ в Свердловской области Алексея 
Долгова, банк зачислит 1 тыс. рублей каждому новому клиенту 
банка, который в декабре оформит в офисе карту «Уралочка» и 
совершит по ней любую покупку.

Юлия БАБУШКИНА

Главные атрибуты Нового го-
да – ледовые городки – нача-
ли строить в уральских му-
ниципалитетах. У каждой 
территории – свой подход к 
созданию праздничной пло-
щадки. «Облгазета» собрала 
самые интересные проекты 
зимнего сезона 2021/2022. 

Остров Буян
«Новогоднее царство, три-

девятое государство» – те-
ма ледового городка в Екате-
ринбурге. Власти потратят 
на него 24,3 млн рублей, и 
это самый дорогой городок 
в Свердловской области. На 
площади 1905 года уже собра-
на 55-метровая ёлка, её укра-
сят 5 тысяч светодиодных фо-
нариков. Подрядчик – компа-
ния «Айс-проект 2000» – за-
возит на площадку лёд из ка-
рьера у посёлка Северка.

– Карьер в Северке уже не-
сколько лет подряд является 
местом добычи льда для го-
родка Екатеринбурга, так как 
отличается чистой водой. В 
фигурах прокладывается под-
светка, и чем чище лёд, тем 
эффектнее они будут выгля-
деть, – рассказал представи-
тель компании, куратор про-
екта Александр Гильденмай-
стер. 

В ледовом городке будет 
33 скульптуры: домик куроч-
ки Рябы с золотым яйцом, за-
мок «Остров Буян» высотой 
2,5 метра с пятью башнями, 
несколько горок – в виде печ-
ки Емели, ветряной мельни-
цы, и другие объекты. Уже по-
строены арки ледового лаби-
ринта, он ведёт к мосту, по ко-
торому поедет Дед Мороз на 
тройке. 

Открытие городка состоит-
ся 29 декабря, он проработает 
до 23 января. 

Мультяшки и шатёр
В Нижнем Тагиле идёт 

строительство ледового город-
ка на Театральной площади. 

Его тема – 85-летие студии «Со-
юзмультфильм» (отмечается в 
этом году). Тагильчане увидят 
объёмные ледовые скульпту-
ры Карлсона, Незнайки, Бре-
менских музыкантов, Мамон-
тёнка, Огневушки-Поскакушки 
и, конечно, традиционные фи-
гурки Деда Мороза и Снегуроч-
ки. Будут и горки, и фотозоны, 
и особое световое оформление. 
Вокруг ёлки, к примеру, раски-
нется светодиодный шатёр, а 
на фонарных столбах по пери-
метру площадки – гирлянды. 

Гвоздь проекта – летающая 
Баба-яга. 

– Фигуру персонажа изго-
товили, сейчас идёт наладка 
механизма, благодаря которо-
му Баба-яга сможет летать над 
площадью, – сказал Игорь Ко-
маров, заместитель началь-
ника управления городским 
хозяйством.  

Ледовый городок обойдёт-
ся тагильским властям в 11,5 
млн рублей (к слову, это вдвое 

меньше, чем год назад). Воз-
водит ледовое чудо компания 
«Уралстрой-НТ». Сдать объект 
она должна 25 декабря. Городок 
проработает до конца января. 

Большая Медведица
В Каменске-Уральском

строят городок на космиче-
скую тему (в этом году отме-
чалось 60-летие со дня перво-
го полёта человека в космос). 
На площади Ленинского ком-
сомола установят ледяные 
скульптуры космонавта, ракет, 
планет и спутников. Специаль-
но для детей – шесть горок (от 
1,5 до 4 метров высотой), раз-
ные лабиринты, аттракционы 
и фотозоны. 

– Самой яркой композици-
ей станет светящееся созвез-
дие Медведицы. Также по про-
екту задуманы эффектные ме-
таллоконструкции в форме 
огромных звёзд. Главный сим-
вол 2022 года – Тигр – будет на-
блюдать за «космической стан-

цией» с пьедестала, – расска-
зал глава Каменска-Уральского 
Алексей Герасимов. 

Открытие городка состоит-
ся 29 декабря, в целях безопас-
ности горожан на площадке ор-
ганизуют круглосуточную ох-
рану и видеонаблюдение. Сто-
имость городка – 5,3 млн ру-
блей. 

Матрёшки и гармонь
Русское народное искус-

ство – тема новогодней пло-
щадки в Артёмовском. 

– 2022 год объявлен Прези-
дентом России годом народно-
го искусства и нематериально-
го культурного наследия наро-
дов, поэтому мы сделали такой 
выбор, – пояснил глава округа 
Константин Трофимов. 

Строит ледовый городок 
местный предприниматель, 
он получит за работу 1,2 млн 
рублей. По проекту на пло-
щадке появятся матрёшки и 
народные музыкальные ин-

струменты – гармошка, бала-
лайка и другие. Горок – три, 
одна в виде русской избы. Для 
детей изо льда соорудят лаби-
ринт и ловушку. Все ледяные 
скульптуры подсветят, в цен-
тре городка по традиции бу-
дет ёлка. 

Как сообщили в городской 
мэрии, открытие городка на-
мечено на 29 декабря, он про-
работает до конца января.

Кстати, тему русского народ-
ного искусства нынче выбрал 
и Качканар, там подрядчики 
должны сдать ледовую площад-
ку уже 22 декабря, на строитель-
ство выделено 3 млн рублей. 

Бал с Золушкой

Красноуфимск создаёт ле-
дяную сказку под названием 
«Мы приглашаем вас на бал». 
Городок готовят мастера из 
Перми, они привезли с собой 
готовые куски льда. 

– Лёд на местных реках 
не отличается высоким ка-
чеством, обычно он мутно-
ват, поэтому было принято 
решение завозить его из со-
седнего региона, – сообщи-
ла пресс-секретарь город-
ской мэрии Светлана Ро-
манова. 

В городке установят ле-
дяную карету с тройкой ло-
шадей, фигурку Золушки с 
туфелькой и других сказоч-
ных персонажей. Будет и по-

пулярный у жителей свето-
вой шар, несколько горок, 
фотозоны, дорожки для ка-
тания на пони. Возможно, 
рядом с городком зальют не-
большой каток (подрядчики 
сейчас определяются с ме-
стом).  

Расходы муниципалите-
та – один миллион рублей. 
Открытие запланировано на 
25 декабря. 

За классиками
Краснотурьинск и Се-

ров в этом году обратились 
к литературе: в Красноту-
рьинске ледовый городок 
посвящён сказкам Алексан-
дра Пушкина, в Серове при-
урочен к 170-летию со дня 
рождения Дмитрия Мами-
на-Сибиряка. Из изюминок: 
одна из краснотурьинских 
горок будет сделана в виде 
головы богатыря (отстыл к 
поэме «Руслан и Людмила»), 
а на серовской площадке по-
явится ледовая копилка для 
сбора средств в помощь де-
тям. 

Ревда тоже пошла по ска-
зочному пути: горожанам по-
кажут персонажей из сказок 
Пушкина: кота на ледяном 
дубе, царевну и серого волка, 
избушку на курьих ножках, 
Руслана и колдуна, Царевну-
Лебедь.

Баба-яга на взлёте 
Встретимся в ледовых городках
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 
АО «Газпром газораспределение Екатеринбург»
(юридический адрес: 620014 г. Екатеринбург, ул. Малы-
шева, д. 4а; ИНН 6660004997) сообщает, что 10 декабря 
2021 г. на сайте АО «Газпром газораспределение Екате-
ринбург» www.svoblgaz.ru в соответствии с требова-
ниями Постановления Правительства РФ от 29.10.2010 
№ 872 «О стандартах раскрытия информации субъекта-
ми естественных монополий, оказывающими услуги по 
транспортировке газа по трубопроводам» и Приказом 
ФАС России от 18.01.2019 № 38/19 «Об утверждении 
форм, сроков и периодичности раскрытия информации 
субъектами естественных монополий, оказывающими 
услуги по транспортировке газа по трубопроводам, а 
также правил заполнения указанных форм» размещена 
подлежащая раскрытию информация о деятельности АО 
«Газпром газораспределение Екатеринбург» за ноябрь 
2021 г., о наличии (отсутствии) технической возможности 
доступа к регулируемым услугам по транспортировке газа 
(плановые (уточнённые) показатели, с детализацией по 
группам газопотребления) по газораспределительным 
сетям АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» 
на декабрь 2021 г.

ВОЛОНТЁРСКИЙ ЦЕНТР РМК «СИЛА УРАЛА» 
ПРИЗНАН ЛУЧШИМ РЕГИОНАЛЬНЫМ 

ДОБРОВОЛЬЧЕСКИМ ЦЕНТРОМ РОССИИ
Ольга БЕЛОУСОВА

В Москве в рамках Всерос 
сийского патриотического 
форума были объявлены лау 
реаты Национальной премии 
«Патриот 2021». Награду 
в номинации «Лучший регио 
нальный волонтёрский центр» 
получили уральские добро 
вольцы, сообщили «Обл 
газете» в пресс службе РМК.

Премия поддерживает проек-
ты, направленные на сохранение 
исторической памяти и связь 
между поколениями. На участие 
в ней было подано 1092 заявки 
со всей России. Номинантов в 
14 категориях отбирали по ито-
гам голосования экспертного 
жюри, в составе которого были 
депутаты Государственной думы, 
Герои Российской Федерации, 
представители поискового и 
реконструкторского движений 
России. Победителями стали 75 
компаний, а также представите-
лей общественных организаций 
и волонтёров. В номинации «Луч-
ший региональный волонтёрский 
центр» победил Волонтёрский 
центр РМК.

– Это высокая оценка нашей 
работы и совместных проектов 
с Благотворительным фондом 
РМК по помощи ветеранам и 
труженикам тыла, – рассказал 
директор Волонтёрского центра 
РМК Владислав Овчинников. 
– За этой наградой стоит боль-
шая совместная работа тысяч 
волонтёров различных возрас-
тов и специальностей, которые 
на постоянной основе помогают 
нуждающимся. Большое спасибо 
им за эту работу.

Ветеранов и тружеников тыла 
добровольцы поддерживают не 

первый год: помогают по хозяй-
ству, привозят медикаменты и 
продуктовые наборы. Каждое 
9 Мая волонтёры отправляются 
поздравить ветеранов и пооб-
щаться с ними.

– В этом году многим ветера-
нам Великой Отечественной во-
йны и труженикам тыла исполни-
лось 98, 99 и даже 100 лет. В силу 
почтенного возраста некоторым 
необходимо медицинское обо-
рудование. Наши добровольцы 

узнали, что многим требуются 
ходунки, слуховые аппараты и 
тонометры. В Благотворительный 
фонд РМК поступило более сотни 
заявок от пожилых людей Сверд-
ловской и Челябинской областей. 
Всё необходимое было заку-
плено и доставлено ветеранам 
Великой Отечественной войны, 
труженикам тыла и детям вой-
ны, – рассказала руководитель 
Благотворительного фонда РМК
Татьяна Баланчук.
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СПРАВКА «ОГ»
 Благотворительный фонд 
РМК учреждён в 2005 году по 
инициативе Игоря и Татьяны 
Алтушкиных. За годы работы 
Фонда поддержку получили 
более трёхсот тысяч человек, 
а общее финансирование всех 
проектов составило почти 2,6 млрд 
рублей. Фонд специализируется 
на оказании помощи детям с 
онкологическими заболеваниями и 
с нарушением слуха. Организация 
на постоянной основе сотрудничает 
с онкологическими центрами в 
Свердловской и Челябинской 
областях, поддерживает семьи  
и оплачивает приобретение 
современных слуховых  аппаратов. 
Фонд уже помог трём тысячам детей 
с онкологическими заболеваниями 
и закупил  более тысячи цифровых 
многоканальных аппаратов для 
восстановления слуха. Кроме 
того, Благотворительный фонд 
РМК реализует программы в 
сфере медицины, социальные, 
культурные, спортивные и 
образовательные проекты.
 Волонтёрский центр РМК 
«Сила Урала» – первая в 
своём роде организация кор-
поративного добровольчества 
открытого типа. Создана под 
патронажем Русской мед-
ной компании, которая вхо-
дит в тройку крупнейших про-
изводителей меди России.  
Производственные активы 
РМК находятся в Челябинской, 
Свердловской, Оренбургской, 
Новгородской областях, в 
Хабаровском крае, а также в 
Республике Казахстан. Центр 
стремится объединить сотруд-
ников РМК и активных жи-
телей городов присутствия 
для совершенствования среды 
вокруг и решения социальных 
проблем.

Ирина ПОРОЗОВА

В Екатеринбурге продолжа-
ются общие собрания соб-
ственников жилья в трёх 
кварталах, которые претен-
дуют на попадание в про-
грамму комплексного раз-
вития территорий (КРТ). 
Официальные итоги голо-
сования станут известны 
только в следующем году. 
Но, как сообщили «Област-
ной газете» местные жите-
ли, на одной из площадок 
уже начали сносить нежи-
лые дома.

По словам жителя дома 
№26 по Шефской Николая 
Сергеева, речь идёт об отсе-
лённых многоквартирниках 
в квартале улиц Баумана – 
Шефская – Энтузиастов:

– На днях снесли обго-
релый деревянный дом по 
Шефской. От него осталась 
небольшая куча обломков. И 
вторая двухэтажка, которая 
была рядом, снесена наполо-
вину.

Это дома №22 и 24, кото-
рые признали аварийными и 
подлежащими сносу в 2018 
и 2019 годах. В июле и в сен-
тябре здесь случились пожа-
ры, но даже после этого раз-
валины не убирали. Ещё не-
сколько месяцев они пугали 
жителей Эльмаша своим ви-
дом. Всё изменилось только 
теперь, когда этот квартал за-
думали включить в програм-
му КРТ, подразумевающую 
строительство нового жилья 
на месте старого. Полностью 
работы по сносу аварийно-
го жилья в этом квартале по-
ка не завершены: на его тер-
ритории остаётся ещё два та-
ких дома.

Всего же, как сообщили в 
пресс-службе мэрии Екате-
ринбурга, в потенциальных 
зонах КРТ аварийными при-
знаны девять домов, большая 
часть из которых или уже сне-
сена, или будет разобрана до 
конца этого года. Но есть сре-
ди них и два дома, в которых 
до сих пор проживают люди. 
Сроки их расселения не уточ-
няются.

Поскольку квартал на 
Баумана – Шефской – Энту-
зиастов одним из первых 
был назван претендентом 
на участие в проектах ком-
плексного развития терри-
торий, здесь уже во всех до-
мах состоялись собрания 
собственников жилья. Ни-
колай Сергеев, который яв-
ляется старшим по дому, по-
делился первыми результа-
тами голосования:

– Мы с соседями приня-
ли положительное решение. 
Мы за то, чтобы реализовать 
проект. Насколько я знаю, 
соседние дома тоже согласи-
лись.

Официальная информа-
ция о решении жильцов ста-
нет известна только в сере-
дине января, а в марте адми-
нистрация Екатеринбурга 
собирается закончить под-
счёт голосов по остальным 
потенциальным площадкам 
комплексного развития тер-
риторий – расположенным в 
границах улиц Краснофлот-
цев – Донская – Корепина и 
улицы Донбасская – переул-
ка Черниговский – переулка 
Суворовский.

Если жильцы согласятся 
на расселение, власти долж-
ны будут провести аукци-
он и определить инвестора, 
заключить с ним договор. 
Приступить к строитель-
ству можно будет только по-
сле утверждения докумен-
тации по планировке терри-
тории и определения графи-
ка работ.

КСТАТИ
До конца 2021 года мэрия 
Екатеринбурга не планиру-
ет расширять список участ-
ков, которые могут включить 
в механизм. Но в следующем 
году они будут определяться 
дополнительно. Общее их ко-
личество вырастет до 10. 
Об этом «ОГ» рассказала на-
чальник отдела информаци-
онного сопровождения ад-
министрации Екатеринбурга
Виктория Мкртчян.

     ДОКУМЕНТЫ     ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего оборудования 
(в том числе и фотокамеры мобильного телефона) 
найти документы, опубликованные на сайте 
http://www.pravo.gov66.ru

Украли самовар и аккаунт мэра
Пропавший самовар в Нижней Туре, полтора миллиона рублей 
за прививку, фейковый аккаунт мэра Новоуральска… 
С этого номера «Облгазета» начинает публиковать подборку самых 
интересных новостей в уральских территориях. 

 В Нижней Туре жители потеряли один из символов горо-
да – памятник самовару. Как сообщает портал «Открытый Лес-
ной», арт-объект установили на пешеходной улице Усошина в 
2014 году, однако недавно он исчез. Как выяснилось, арт-объект 
демонтировали по решению местных властей в связи с предстоя-
щей реконструкцией улицы. В следующем году на месте самова-
ра обустроят летнюю эстраду, а самовар переедет в другое 
место – к проходной хлебокомбината на улице Декабристов.

 В Сухом Логе подвели итоги розыгрыша призов среди 
привитых от коронавируса. Главный приз – сертификат на 1,5 
миллиона рублей – получила 62-летняя предпринимательни-
ца Любовь Алимпиева. «Сначала не поверила, потом обрадова-
лась, – рассказала сухоложанка муниципальной газете «Зна-
мя Победы». – Выигранные деньги использую на то, чтобы ре-
шить квартирный вопрос внучек. Их у меня две, 18 и 19 лет, 
обе живут со мной».

 В Заречном впервые за последние шесть лет появил-
ся новый детский сад. Объект был построен в рамках реали-
зации соглашения между Госкорпорацией «Росатом» и пра-
вительством Свердловской области о дополнительных нало-
говых отчислениях. Детский сад рассчитан на 280 мест и по-
зволил полностью закрыть городскую очередь в дошколь-
ные учреждения. Уже сейчас в новые группы подали заявки 
80 человек.

 В Ирбите глава города Николай Юдин вручил стираль-
ную машинку семье Грошевых за «юбилейную» дочку. Девоч-
ка появилась на свет 15 октября и оказалась 390-м младен-
цем, родившимся в Ирбите в год 390-летия города. Родители 
назвали девочку Марией, это второй ребёнок в семье. 

 В социальной сети «ВКонтакте» появился фейковый ак-
каунт главы Новоуральска Вячеслава Тюменцева. Об этом со-
общил сам мэр в своём официальном аккаунте в Инстаграм. От 
имени мэра «двойник» рассылает новоуральцам заявки в друзья 
и публикует посты сомнительного содержания. На момент сдачи 
номера в печать фейковый аккаунт заблокирован не был.

 В Среднеуральске снесут кладбище домашних жи-
вотных. Речь идёт о несанкционированном захоронении вбли-
зи города. Решение принял Верх-Исетский районный суд Ека-
теринбурга, ликвидацией займётся областная ветеринарная 
служба. Как пишет портал «ГрифонИнфо» со ссылкой на ве-
теринаров, захоронение в земле умерших животных запреще-
но (это биологические отходы), гражданам грозят штрафы от 
4 тысяч рублей и больше.

 В посёлке Новоасбест Горноуральского ГО здание 
бывшего детского сада отдали под начальную школу, чтобы 
ликвидировать вторую смену. Как сообщили в пресс-службе 
администрации муниципалитета, здание простояло без ремон-
та больше 20 лет. В этом году его капитально отремонтирова-
ли, что позволило дополнительно создать сто новых мест. 
В школе появились мобильный лингафонный кабинет, медиа-
центр, кабинет робототехники и многое другое.

Ольга БЕЛОУСОВА
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Нижнетуринский самовар был популярным местом 
для уличных мероприятий и свадебных фотосессий

ЦИФРЫ
В прошлом сезоне ледовые городки посетили более 200 тысяч ураль-
цев, только в Екатеринбурге на новогодней площадке побывали 34 
тысячи человек, пишет «Коммерсантъ». 

НА ЗАМЕТКУ
Прошлой зимой из-за пандемии в леодовых городках действовал 
масочный режим. Как будет в этом сезоне, Роспотребнадзор пока 
не информирует жителей. Но, по словам муниципальных чиновни-
ков, масочный режим, скорее всего, сохранится. Вдобавок властям 
придётся следить за тем, чтобы на территориях городков не было 
слишком большого скопления народа. В ближайшую неделю реко-
мендации Роспотребнадзора должны появиться на официальном 
сайте ведомства.

Зона КРТ
Екатеринбуржцы борются 
за Комплексное Развитие 
Территорий
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ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ К ВАКЦИНАЦИИ 
«Спутником М»:

l гиперчувствительность к какомулибо ком
поненту вакцины или вакцине, содержащей 
аналогичные компоненты;

l тяжёлые аллергические реакции в анамнезе;

l острые инфекционные и неинфекционные 
заболевания, обострение хронических забо
леваний – в таких случаях вакцинацию про
водят через двечетыре недели после выздо
ровления или наступления ремиссии;

l нетяжёлые ОРВИ, острые инфекционные за
болевания ЖКТ – прививку проводят после 
нормализации температуры;

l возраст до 12 лет;

l если тяжёлая аллергическая реакция разви
вается после введения первого компонента, 
вторая прививка не делается.

Из-за недостатка информации 
вакцинация может представлять риск 

для детей с аутоиммунными 
и раковыми заболеваниями.

Дарья ПОПОВИЧ, 
Наталья ДЮРЯГИНА

В конце минувшей недели 
министр здравоохранения 
России Михаил МУРАШКО 
заявил, что вакцинация 
против коронавируса среди 
подростков в нашей стране 
начнётся уже до конца 
этого года. «Облгазета» 
собрала всю известную 
на настоящий момент 
информацию о вакцине 
«Спутник М», которой 
планируют прививать 
детей 12–17 лет. 

Как и вакцины «Спутник 
V» и «Спутник Лайт», «Спут-
ник М» (иначе «Гам-КОВИД-
Вак-М») разработали сотруд-
ники Национального иссле-
довательского центра эпи-
демиологии и микробиоло-
гии имени Гамалеи. По сути, 
российская детская вакци-
на – это тот же самый «Спут-
ник V», только с пятикратно 
уменьшенным количеством 
действующего вещества. И 
её аббревиатура это подчёр-
кивает: М – от слова «малень-
кий». Детская вакцина также 
является векторной, состоит 
из двух компонентов и вво-
дится с интервалом в 21 день.

«В ходе клинических ис-
следований этой вакцины 
было определено, что реак-
тивность подросткового на-
селения гораздо выше, чем 
реактивность взрослого. Де-
ти при вакцине, которая раз-
ведена фактически в пять 
раз, реагируют во много раз 
лучше по уровню образова-
ния защитных антител, чем 
взрослое население», – рас-
сказал директор Националь-
ного исследовательского 
центра эпидемиологии и ми-
кробиологии имени Гамалеи 
Александр Гинцбург в одной 
из программ «Вести в суббо-
ту» на телеканале «Россия 1». 

Испытания детской вак-
цины против коронавируса в 
России начались ещё в сере-
дине минувшего лета: первые 
две фазы прошли в Москве на 
базе Морозовской детской го-
родской клинической боль-
ницы и детской городской 
клинической больницы им. 
Башляевой, в них участвова-
ло около ста подростков от 12 
до 17 лет.

В конце ноября «Спут-
ник М» официально зареги-

стрировали в нашей стране. 
Теперь продолжается более 
масштабная заключительная 
фаза испытаний препарата – 
в ней участвуют уже три ты-
сячи добровольцев, части из 
них вколют плацебо, но кому 
именно, не сообщается. Тем 
не менее первые два этапа 
испытаний показали, что де-
ти нормально переносят вак-
цину и у них вырабатывают-
ся защитные антитела от ко-
вида. 

– В первую волну COVID-19 
все считали, что дети меньше 
всего подвержены этому ви-
русу. Но постепенно, с появ-
лением новых штаммов, ко-
ронавирус нашёл «двери» в 
детский организм, и сейчас 
рост заболеваемости этой ка-
тегории наблюдается во всех 
странах. У части детей разви-
ваются тяжёлые формы коро-
навируса с синдромом муль-
тисистемного воспаления 
и смертельными исходами, 
– комментирует «Облгазе-
те» главный детский инфек-
ционист Свердловской обла-
сти, заведующий кафедрой 
инфекционных болезней и 
клинической иммунологии 
Уральского государственно-
го медицинского университе-
та доктор медицинских наук 
Алебай Сабитов. 

То, что коронавирус «мо-
лодеет», очевидно: с появле-
нием штамма «дельта» дети 
стали болеть всё чаще, причём 
не только подростки, но и ма-
лыши, новорождённые. Одна-
ко большинство из деток пе-
реносит коронавирус бессим-
птомно или довольно легко, 
что представляет большую 
опасность для окружающих. 

– Детский ковид часто ма-
скируется под обычное ОРВИ, 
поэтому взрослые могут не 

заподозрить опасность быть 
инфицированными. В ито-
ге сначала, как правило, за-
болевают родители, а потом 
бабушки и дедушки, которые 
находятся в группе риска и 
переносят ковид гораздо тя-
желее остальных, – говорит 
ведущий эксперт Националь-
ной медицинской ассоциа-
ции по развитию экспертной 
деятельности в сфере лабо-
раторной диагностики Алек-
сандр Соловьёв. – Врачи схо-
дятся на том, что вакцинация 
– один из лучших способов 
уменьшить период распреде-
ления вируса и тем самым со-
кратить вероятность инфи-
цирования других людей.

Схожего мнения придер-
живается и главный научный 
сотрудник Института имму-
нологии и физиологии Ураль-
ского отделения РАН, профес-
сор, доктор медицинских на-
ук, заслуженный деятель нау-
ки России Ирина Тузанкина: 

– Детей надо прививать 
точно так же, как и взрослых. 
Вакцинация полезна для че-
ловеческой популяции в це-
лом. Если вирус будет встре-
чать сопротивление у боль-
шего количества человек, то 
он либо прекратит своё суще-
ствование, либо станет более 
безопасным.

В инструкции к «Спутни-
ку М» говорится, что побоч-
ная реакция после вакцина-
ции бывает «преимуществен-
но лёгкой или средней сте-
пени выраженности», может 
развиваться в первые-вторые 
сутки после введения препа-
рата и разрешаться в тече-
ние трёх последующих дней. 
К наиболее частым реакциям 
после прививки относятся: 
l боль, отёк и зуд в месте 

вакцинации;
l ощущение усталости и 

слабости;
l озноб, повышение тем-

пературы тела.

Также возможны, но ред-
ко, заложенность носа, тош-
нота, рвота. 

– Случаи в виде аллерги-
ческих реакций на вакцину 
«Спутник М», согласно име-
ющимся данным, очень ред-
ки, за исключением анафи-
лактического шока. Если ре-
бёнок наблюдается у аллер-
голога, то решение о том, на-
до ли его вакцинировать, вра-
чи принимают коллегиально, 
учитывая индивидуальную 
реакцию его организма, – по-
яснил «Облгазете» Александр 
Соловьёв.

В Министерстве здраво-
охранения России уверяют: 
профилактические привив-
ки детям 12–17 лет будут ста-
вить только с информирован-
ного добровольного согла-
сия родителей или законных 
представителей либо с согла-
сия самого несовершеннолет-
него, если он старше 15 лет. 
В первую очередь поставить 
прививку рекомендуют ос-
лабленным детям, имеющим 
хронические заболевания. 
Однако когда именно начнёт-
ся вакцинация подростков, 
пока неизвестно, как и то, бу-
дут ли детей прививать орга-
низованно в школе или каж-
дого ребёнка на вакцинацию 
станет отправлять педиатр. 

– Сейчас наш регион ожи-
дает, когда федеральный 
минздрав направит норма-
тивные документы и партии 
самой вакцины. Но пока ниче-
го из этого нет, – говорит Але-
бай Сабитов. – По моим лич-
ным прогнозам, начало дет-
ской вакцинации от корона-
вируса придётся на первый 
квартал 2022 года.

В оперативном штабе по 
борьбе с коронавирусом в 
Свердловской области пока 
также не владеют конкрет-
ной информацией по это-
му вопросу. Во время одного 

из последних брифингов по 
итогам заседания опершта-
ба заместитель губернатора 
Свердловской области Павел 
Креков сообщил, что заявок 
на вакцину «Спутник М» ни-
кто не отправлял, так как их 
ещё не собирали. Он же опро-
верг недавние слова главы 
департамента образования 
Екатеринбурга Константи-
на Шевченко о том, что вак-
цинация детей от коронави-
руса может быть включена 
в календарь обязательных 
прививок. 

Между тем инфекциони-
сты опасаются, что не все ро-
дители отнесутся к вакци-
нации с пониманием. Одна-
ко среди детей также появля-
ются желающие привиться от 
коронавируса.

– Моей старшей дочери 17 
лет, и она уже давно ждёт, ког-
да станет совершеннолетней 
и поставит прививку, – рас-
сказывает пресс-секретарь 
Центральной городской 
больницы №2 в Екатерин-
бурге Илона Стародубцева. 
– А как узнала о скорой вак-
цинации подростков, сказала: 
«Привьюсь сразу, как разре-
шат». У неё и подружки хотят 
побыстрее вакцинироваться: 
родители никого к этому не 
склоняют. 

Все, кто младше 12, – в листе ожидания

– В 12–17 лет подросток имеет очень боль
шой круг контактов, много куда ходит, в том 
числе самостоятельно, поэтому таких ребят нуж
но прививать. В то же время этот возраст явля
ется самым подходящим для вакцинации. Имму
нитет у таких детей уже сформирован наравне 
со взрослыми – это позволит их организму нор
мально перенести прививку и выработать адек
ватный уровень антител, – считает заместитель 
главного врача по педиатрии Свердловской об
ластной детской больницы Марина Макаров�
ская. – А если у ребёнка будет какаято реакция 
на прививку, то он сможет внятно объяснить её, 
и родители примут необходимые меры. 

Что касается детей помладше, то для них 
тоже будут разрабатывать специальную вакци
ну против COVID19 – подумать о таком препа
рате для малышей от двух лет поручил Прези
дент России Владимир Путин во время совеща
ния с членами правительства.

Пока же Марина Макаровская советует ро
дителям всех детей, особенно малышей, как 
можно реже посещать места массового скопле
ния людей, надевать на ребёнка защитную ма
ску и не забывать о гигиене рук. В целях про
филактики также стоит промывать нос аптеч
ными растворами с морской солью.

Детская 
вакцинация 

в других странах
Прививки от коронавируса 
подросткам активно ставят 

в Канаде, Аргентине, 
Чили, Новой Зеландии, 

Австралии, ОАЭ. 

В таких странах, 
как Китай, США, Израиль, 

разрешено вакцинировать 
детей с пяти лет. 

А на Кубе начали прививать 
собственной вакциной детей 

с двух лет. 
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Безопасность вакцины

Возможные последствия

Почему нужна вакцинация Когда и как начнут вакцинировать

Проект второго закона – 
о QR-кодах в общественных 
местах – всё-таки будет 
рассмотрен. 

Вчера, 13 декабря, его на 
своих заседаниях обсудили 
фракции Государственной ду-
мы. На момент сдачи номера 
было известно, что фракция 
«Единой России» поддержала 
законопроект о QR-кодах в об-
щественных местах при усло-
вии его глубокой доработки.

Ранее оба федеральных 
законопроекта рассматрива-
лись на уровне законодатель-
ных органов власти субъек-
тов РФ. Большинство реги-
ональных парламентов вы-
ступили за принятие закона о 
QR-кодах в общественных ме-
стах, но отправили федераль-
ным коллегам предложения 
по его доработке. 

Свои предложения 
высказали и депутаты 
Законодательного 
собрания Свердловской 
области. Это:
l предусмотреть возмож-

ность получения QR-
кодов людьми с антите-
лами, переболевшими ко-
ронавирусом, без обраще-
ния в больницу;

l предусмотреть возмож-
ность получения QR-кода 
при вакцинации ино-
странными вакцинами;

l предусмотреть возмож-
ность получения QR-
кодов при отсутствии ре-
гистрации на госуслугах 
(чтобы не создавать оче-
реди в МФЦ);

l установить порядок срока 
действия QR-кода;

l установить перечень про-
тивопоказаний к вакци-
нации;

l уточнить порядок уве-
домления граждан о ре-
зультатах исследований.

По-видимому, послание 
свердловских депутатов до-
шло до адресатов. В Государ-
ственной думе законопро-
екты обсуждались внутри 
фракций. Так, вице-премьер 
РФ Татьяна Голикова, вы-
ступая на заседании фрак-
ции «Единая Россия» в Гос-
думе, заявила, что россия-
не с антителами будут при-
равниваться к переболев-
шим коронавирусом граж-
данам – они получат серти-
фикаты переболевших на 
полгода.

При этом, по словам вице-
премьера, с 2022 года серти-
фикат на 12 месяцев смогут 
получить граждане, имеющие 
и антитела, и отрицательный 
результат ПЦР-теста. А росси-
яне с медотводом от привив-
ки, по проекту закона о QR-
кодах, будут допускаться в об-
щественные места по отрица-
тельному ПЦР-тесту.

Также вице-премьер РФ 
Татьяна Голикова, представ-
ляя законопроект по введе-
нию QR-кодов, заявила, что 
об ограничении прав граж-
дан речи не идёт:

– Речь идёт о порядке ока-
зания услуг, когда идёт силь-
ный эпидемический подъём, 
и при этом надо сохранить 
жизнь в регионе, функцио-
нирование всех систем и, по-
мимо всего прочего, добить-
ся снижения заболеваемости.

В свою очередь, Мин-
здрав России в ближайшее 
время должен представить 
в правительство перечень 
противопоказаний к вакци-
нации от коронавируса для 
получения медотвода. При-
каз о перечне противопока-
заний будет доведён до всех 
медицинских организаций, 
которые осуществляют вак-
цинацию. 

Отметим также, что за-
конопроект о QR-кодах на 
транспорте свердловское 
Заксобрание не рассматри-
вало. 

Людмила БАБУШКИНА, 
председатель областного Заксобрания:

– Законопроект о QRкодах на транспор
те мы не рассматривали, потому что счита
ем его сырым и неподготовленным. Зако
нопроект, который касается QRкодов в об
щественных местах, мы действительно под
держали, но внесли ряд своих предложений. 
В частности, нужно решить вопрос о предо
ставлении QRкода тем, кто переболел бес
симптомно, если у них есть антитела. Нужно 
чётко выдавать документы тем, у кого есть 
медотводы. Решить вопрос о предоставле
нии QRкода тем, кто привит иностранными 
вакцинами. Наш регион ведёт активную меж
дународную деятельность, к нам приезжа
ет много иностранных гостей, и эти гражда
не тоже должны иметь доступ в учреждения 
и организации. Много пенсионеров не имеют 
регистрацию на госуслугах, и даже если они 
вакцинировались, то подолгу не могут полу
чить QRкод. Мы предложили механизм ра

боты с ветеранами: предоставление им до
кумента, если они не зарегистрированы на 
госуслугах. Для нас важно, чтобы эти усло
вия при принятии закона были соблюдены. 
Обычно депутаты Госдумы прислушиваются 
к мнению регионов. Надеюсь, что это случит
ся в очередной раз. 

Татьяна МЕРЗЛЯКОВА, 
Уполномоченный по правам человека 
в Свердловской области: 

– Я категорически против QRкодов на 
общественном транспорте. Мы бы с ними 
не справились. Но думаю, что отозвали за
конопроект не поэтому, а потому, что си
туация с заболеваемостью пошла на спад. 
Удивило, что предложения свердловчан ус
лышали. Но и наши депутаты подошли к 
вопросу ответственно – высказали своё 
мнение, выслушали людей, которые высту
пают против QRкодов. В итоге вынесли об
щее решение, в котором отметили, что QR

код – очень непростая вещь, и использо
вать его нужно только в крайнем случае и 
при соблюдении целого ряда условий. 

Кирилл СКУРАТОВ, 
первый заместитель гендиректора компании 
«Уральские авиалинии»:

– Это хорошо, что проект по QRкодам на 
транспорте доработают и будет рабочая вер
сия. В целом то, что уже сейчас предлагается, 
это нормальный проект, с которым можно ра
ботать. Я считаю, что с точки зрения безопас
ности важно допускать в самолёт по QRкоду. 
Но сделать это удобным для пассажира.

У нас с технической стороны всё готово 
для запуска системы проверки. Она уже про
шла успешное тестирование. Важно то, что 
для пассажира эта процедура будет абсолют
но незаметной. Все проверки будут полно
стью автоматическими и показывать резуль
тат за доли секунды. Никакого дополнитель
ного контроля пассажиров не потребуется.

Депутатам QR не написан
Госдума отложила принятие «транспортного» кода

I 

КОММЕНТАРИИ

49,8%
населения Свердловской области 

вакцинировано 
от коронавируса.

2 341 543 
человека привиты только 

первым компонентом вакцины, 

2 071 258 
человек вакцинированы полностью 

по данным на 10 декабря

l

По данным свердловского 
оперштаба, 

на вчерашний день 
в нашем регионе 

выявили 653 новых случая 
COVID19, 

447 человек выздоровело

Число новых заболеваний 
в Свердловской области снижается 

уже более трёх недель: 
с 749 случаев (20 ноября) 

до 653 (13 декабря)

l

188 078 
случаев коронавируса 

выявлено 
в Свердловской области 

с начала пандемии

l

По состоянию на 13 декабря 
коронавирусом 

на Среднем Урале болели 

16 127 
человек
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Я – согласен
Нужно ли прививать наших детей
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Пётр КАБАНОВ

85 лет назад, в декабре 
1936 года, был издан сбор-
ник «Дореволюционный 
фольклор на Урале», где 
впервые опубликовали че-
тыре сказа Павла Петро-
вича БАЖОВА – «Доро-
гое имячко», «Медной го-
ры Хозяйка», «Про Вели-
кого полоза», «Про водо-
лазов». Разве это не повод 
в очередной раз обратить-
ся к творчеству писателя? В 
екатеринбургском Доме ки-
но к этой дате провели Ба-
жовский киновечер. 

Если к литературным про-
изведениям Павла Бажова об-
ращаются часто, то к экрани-
зации тех же сказов – в ра-
зы реже. Благотворительный 
фонд «БАЖОВ» решил это ис-
править и пригласил горожан 
обратиться как раз к кинема-
тографу. 

– 85 лет назад наши с 
вами бабушки и дедуш-
ки увидели первые сказы, 
– отметил директор фонда 
«БАЖОВ» Сергей Полыганов. 
– Об этом нужно говорить, об 
этом нужно вспоминать. В 
том числе и о фильмах, кото-
рые снимались по произведе-
ниям уральского писателя. 

Литературные творения 
Павла Бажова экранизирова-
ли более десяти раз. Кинове-
чер начали, пожалуй, с само-
го известного фильма – «Ка-
менного цветка» Александра 
Птушко.

О классике «Мосфиль-
ма» лишний раз говорить не 

нужно. Напомним, что карти-
на снята по двум связанным 
между собой сказам – «Ка-
менному цветку» и «Горно-
му мастеру», а сценарий пи-
сал сам Павел Петрович в со-
авторстве с главным режис-
сёром Свердловского опер-
ного театра Иосифом Кел-
лером. Ленту отметили на 
Каннском кинофестивале, а 
режиссёр и оператор получи-
ли за неё Сталинскую премию 
I степени. 

– Эту работу высоко оце-
нили не только критики, но 
и зрители. В первый год её 
посмотрели более 23 милли-
онов человек, – добавил ди-
ректор народного музея на-
следия Павла Бажова Алек-
сандр Федосов.

Затем зрители увидели 
и другие экранизации. «Си-
нюшкин колодец» Михаила 
Шарова 1978 года, «Тайную 
силу» Марины Казниной, 
снятого в 2007 году «Золото-
го полоза» Владимира Маке-
ранца и совсем современную 
картину «Ящерка вернётся», 
представленную в 2020-м ре-
жиссёром Андреем Кимом. 

Андрей Ким в завершение 
вечера заявил, что планирует 
снять полнометражный худо-
жественный фильм про Пав-
ла Бажова. Речь в нём пой-
дёт о 1937 годе, который Ба-
жов прожил, по сути, в стату-
се изгоя – как исключённый 
из партии автор «контрре-
волюционной» книги. Сце-
нарий прочитала и одобрила 
96-летняя дочь писателя Ари-
адна Бажова. 

Бажов и кино

Данил ПАЛИВОДА

В Екатеринбурге состоял-
ся вечер профессионально-
го бокса. В главном поедин-
ке турнира российский бок-
сёр, чемпион мира по вер-
сии WBA в полутяжёлом ве-
се Дмитрий БИВОЛ победил 
Умара САЛАМОВА единоглас-
ным решением судей.

ЧЕМПИОНСКИЙ УРО-
ВЕНЬ. В Екатеринбурге сдела-
ли то, чего не смогли сделать 
другие российские промоуте-
ры. Дмитрий Бивол не дрался 
на родине почти пять лет: по-
следний бой в России он про-
вёл в Нижнем Тагиле в февра-
ле 2017 года. После этого Дми-
трий выступал в основном в 
США, успешно защищая свой 
титул. И вот российский боксёр 
вновь провёл свой поединок в 
Свердловской области, но сей-
час в Екатеринбург он вернул-
ся уже в статусе суперзвезды.

Это было видно по коли-
честву федеральных журна-
листов, прилетевших осве-
щать событие, по тому, что 
трансляция боя проходила 
по «Первому каналу» и стри-
минговому сервису DAZN, 
по количеству звёздных го-
стей в Екатеринбурге: в сто-
лицу Урала, к примеру, приле-
тели Александр Поветкин и 
Денис Лебедев. 

Надо сказать, что боя Дми-
трия Бивола и Умара Саламо-
ва зрителям пришлось изряд-
но подождать. Дело в том, что 
трансляция поединка была за-
планирована на 00:45 по мест-
ному времени (потому что пла-
нировалась и международ-
ная трансляция). Вечер бок-
са начался в 17:00, первые бои 
проходили довольно быстро. 
В районе девяти часов вечера 
был сделан часовой перерыв. 
Организаторы планировали 
провести ещё три боя, а затем 
уже на ринг должен был выйти 
Дмитрий Бивол. Но из-за того, 
что соглавное событие вечера 
было отменено (об этом чуть 
позже), перед главным боем 

возник ещё один перерыв, ко-
торый занял более двух часов. 
Некоторые зрители уходили по 
своим делам, кто-то сидел в за-
ле, кто-то гулял по территории 
«Уральца». 

В назначенное время Дми-
трий Бивол и Умар Саламов 
появились на ринге, и чемпи-
он показал, почему он являет-
ся непобеждённым боксёром. 
Претендент на пояс имел бо-
лее внушительные габари-
ты, был выше ростом, но ни-
какого преимущества это ему 
не приносило. Чемпион уве-
ренно забирал раунд за раун-
дом, полностью контролиро-
вал ситуацию: он демонстри-
ровал отличное передвиже-
ние на ногах, высокую ско-
рость, Умар Саламов иногда 
просто не успевал реагиро-
вать на атаки соперника. В за-
ключительных раундах пре-
тендент, понимая, что прои-
грывает этот бой, стал риско-
вать, идти в атаку в надежде 
на нокаут, но Дмитрий Бивол 
грамотно довёл дело до побе-
ды. 118:109, 119:109, 118:110 
– все трое судей отдали пред-
почтение чемпиону.

Кстати, это не послед-
ний бой Дмитрия Бивола 
на Урале. Чемпион подпи-
сал контракт с RCC Boxing 
Promotions на три поединка, 
предполагается, что следую-
щие два боя пройдут в Екате-
ринбурге и Челябинске.

ДРАМА МАГОМЕДА КУР-
БАНОВА. Теперь вернёмся к 
ситуации с соглавным собы-
тием вечера. Екатеринбург-
ский боксёр Магомед Курба-
нов должен был провести бой 
против экс-чемпиона мира Па-
трика Тейшейры. Ситуация в 
первом среднем весе (до 69,9 
кг), особенно по версии WBO,
непростая. Магомед Курбанов 
на момент поединка занимал 
вторую строчку в этом рейтин-
ге, на первой был сын леген-
дарного свердловского боксё-
ра Кости Цзю Тим Цзю. Чем-
пионом по этой версии являет-
ся Брайан Кастаньо, который 
в этом году провёл объедини-
тельный поединок с чемпио-
ном по трём другим версиям –
Джермеллом Чарло. Бой за-
кончился вничью, и чемпионы 
раздумывают над реваншем. 

Ну а для Магомеда Курбанова 
и Тима Цзю отличный шанс вы-
явить главного претендента 
виделся в очном противостоя-
нии. Для этого Магомеду нуж-
но было пройти Тейшейру, и 
тогда особых вариантов у Тима 
бы не оставалось: либо встре-
ча с кем-то из чемпионов, либо 
с екатеринбургским боксёром.

Но бой Магомеда Курбано-
ва и Патрика Тейшейры был 
отменён. Российскому спор-
тсмену в день поединка стало 
плохо, но он до последнего мо-
мента собирался выйти в ринг. 
Уже на тейпировании, когда до 
поединка оставалось несколь-
ко часов, у Магомеда поднялась 
температура до 39 градусов, и 
его команда снялась.

– Я уже весь бой прокрутил 
в голове, от первого до послед-
него раунда. Чувствую себя от-
вратительно. Я уже извинился 
перед всей командой Тейшей-
ры – я представляю, в каком 
они состоянии. Несмотря на си-
туацию, мы договорились, что 
бой состоится позже, – проком-
ментировал ситуацию сам Ма-
гомед Курбанов.

Чемпион вернулся на Урал
В Екатеринбурге Дмитрий Бивол разобрался с Умаром Саламовым
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В Свердловской 
области начались 
бесплатные показы 
короткометражного 
кино
Вчера на 11 площадках региона стартова-
ли бесплатные кинопоказы в рамках все-
российской акции «День короткометражно-
го кино». 

Как рассказала директор Свердловско-
го областного фильмофонда (координа-
тор акции на Среднем Урале) Светлана Гор�
да, мероприятия проекта завершатся 21 
декабря, в День короткометражного ки-
но. За восемь дней жителям региона пока-
жут игровые, документальные, анимацион-
ные фильмы. 

«Акция – своеобразное подведение 
итогов, успехов и достижений короткоме-
тражной индустрии за этот год», – отмети-
ла Светлана Горда. – Увидят зрители и кар-
тины, снятые уральскими режиссёрами».

По словам директора Свердловско-
го областного фильмофонда, таких картин 
пять. Причём три из них – анимационные. 
В частности, Мария Железнова из сту-
дии «Урал-Синема» представит короткоме-
тражку «Мой комбез», Анастасия Мелихо�
ва (студия «А-фильм») – «Начало света», а 
Павел Никифоров (кинокомпания «СНЕГА») 
– «Самый страшный». 

Владимир Головнёв из кинокомпа-
нии «ИГРА» покажет свою документаль-
ную короткометражку «Сельский блогер», 
а его коллега Иван Соснин из кинокомпа-
нии Red Pepper Film – игровой фильм «Не-
весомость».

Список 11 площадок, на которых пройдут 
бесплатные показы в рамках 
Дня короткометражного кино: 

 Свердловский областной фильмо-
фонд (Екатеринбург) 
 «Спутник» (Кировград) 
 «КИНОМИР» (Двуреченск)
 «КульТУРА» (Верхняя Тура)
 «Родина» (Буланаш)
 «Горизонт» (Байкалово) 
 «Металлург» (Красноуральск) 
 «Патрушевский дом культуры» 

(с. Патруши, Сысертский ГО)
 Социально-культурный центр города 

Каменска-Уральского
 Центр современной культурной сре-

ды (с. Троицкое, Богдановичский р-н)
 Центр современной культурной сре-

ды (с. Волковское, Богдановичский р-н).
Серик МУСТАФИН
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Пётр КАБАНОВ

На третьем этапе Кубка ми-
ра по биатлону, который за-
вершился в австрийском 
Хохфильцене, сборная Рос-
сии была на пьедестале и в 
мужской, и в женской эста-
фетных гонках. Свердловча-
не Василий ТОМШИН и Свет-
лана МИРОНОВА завоевали 
первые медали сезона. 

Сборной России по биатло-
ну пока везёт только в эстафе-
тах. В личных гонках коман-
ды (и мужская, и женская) всё 
ещё без медалей. Хотя резуль-
таты мужской сборной внуша-
ют оптимизм. Александр Логи-
нов в Австрии был четвёртым 
в спринте, уступив белорусу 
Антону Смольскому меньше 
двух секунд.

Правда, в преследовании 
Александр Логинов не смог 
справиться со стрельбой и с 
тремя промахами откатился 
на 17-е место. Зато настоящий 
подвиг совершил уроженец Се-
рова, дебютант основной сбор-
ной в этом сезоне Василий 
Томшин. 24-летний биатло-
нист в гонке преследования ни 
разу не промахнулся на четы-
рёх огневых рубежах и в итоге 
отыграл 37 мест. Его 10-е место 
в протоколе – лучшее среди на-
ших спортсменов в тот день (и, 
естественно, лучшее в карьере 
Василия). 

Тренерский штаб принял 
решение поставить его на пер-
вый этап в эстафетной гонке. 
Кроме него квартет дополни-
ли Даниил Серохвостов, Алек-
сандр Логинов и Эдуард Ла-
тыпов. 

Поставить Василия Томши-
на на первый этап – был риско-
ванный шаг. На «лёжке» он от-
стрелялся точно, а вот на «стой-
ке» не помогли даже доппатро-
ны. Биатлонист так и не закрыл 
одну мишень и отправился на 
штрафной круг. Медали бы-
ли под сомнением. Однако Да-
ниил Серохвостов и Александр 
Логинов показали и на лыжне, 
и в стрельбе стабильность. А 
финишёр сборной – Эдуард Ла-
тыпов – на трассе догнал нем-
ца Филиппа Наврата, а после 
заключительного огневого ру-
бежа сократил десятисекунд-
ное отставание, вышел вперёд 
и принёс сборной России брон-
зовую медаль. Золото у Норве-
гии, серебро – у Франции. 

У женщин в Хохфильцене в 
личных гонках было похуже. В 
спринте лучшей из наших ста-

ла спортсменка из Свердлов-
ской области Ирина Казаке-
вич (19-е место), она же была в 
преследовании девятой. 

Но наша женская коман-
да проявила себя в эстафете. 
Валерия Васнецова, Светла-
на Миронова, Ульяна Нигма-
туллина, Кристина Резцова
обошлись без штрафных кру-
гов (хотя представительница 
нашего региона, воспитанни-
ца УОР№1, 27-летняя Светла-
на Миронова на второй стрель-
бе не использовала три доппа-
трона). Россиянки не подпусти-
ли к себе француженок, но до-
гнать шведок уже было нере-
ально. Итог – серебро. Первое у 
женской команды в сезоне. 

Четвёртый этап Кубка мира 
пройдёт во Франции с 16 по 19 
декабря. 

Слева направо: Эдуард Латыпов, Александр Логинов, Даниил Серохвостов и Василий Томшин. Для мужской сборной это вторая 
подряд бронза в эстафете в новом сезоне

Арсен Адамов (в центре) – автор одного из четырёх мячей «Ростову»

Российские биатлонисты сильны командой

Дмитрий Бивол 
(на фото) 
в третий раз 
боксировал 
в Свердловской 
области: до этого 
в 2016 году 
он выступал 
в Екатеринбурге, 
а в 2017-м – 
в Нижнем Тагиле

Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» за-
вершил осеннюю часть сезо-
на на спасительном 
11-м месте в турнирной та-
блице чемпионата России. 
Долгое время «шмели» за-
мыкали эту таблицу, но 
успешная игра в ноябре и де-
кабре позволила команде
Игоря ШАЛИМОВА уйти не 
только из зоны вылета, но и 
из зоны стыковых матчей.

В заключительном матче 
уходящего года «Урал» и во-
все выдал самую яркую игру за 
последние несколько сезонов. 
Ожидалось, что матч с «Росто-
вом» будет, как любят говорить 
болельщики, «за шесть очков», 
потому что команды распола-
гались рядом в турнирной та-
блице. Но равной игры не по-
лучилось. Уже к шестой мину-
те «шмели» повели со счётом 
2:0 (отличились Рамазан Гад-
жимурадов и Арсен Адамов), 
а к перерыву вели со счётом 
4:1. Четыре гола в одном матче 
«Урал» забивал в Премьер-ли-
ге только в сезоне 2015/2016 
в ворота «Анжи»: тогда «шме-
ли» победили со счётом 4:2. А 
в Ростове-на-Дону екатерин-
буржцы отличились четыреж-
ды за тайм, что было край-
не неожиданно: к слову, перед 
этой встречей у «Урала» было 
всего восемь забитых мячей в 
семнадцати встречах чемпио-
ната. Во втором тайме коман-
ды уже доигрывали матч, исход 
которого был решён. «Шмели» 
победили со счётом 4:1 и обо-
гнали ростовчан в турнирной 
таблице.

Вообще, последние шесть 
матчей осенней части чемпио-
ната в плане результата «Урал» 
провёл здорово. Гостевые ни-
чьи с «Химками» и «Крылья-
ми Советов», домашние ничьи 
с «Зенитом» и «Сочи», победы 

над «Локомотивом» и «Росто-
вом»: всё это позволило екате-
ринбуржцам сделать такой ры-
вок в таблице. Игорь Шали-
мов, возглавивший «Урал» по 
ходу сезона, стабилизировал 
игру в обороне, которая в пер-
вых турах была не самой луч-
шей. В основном это связано 
с переходом на схему с тремя 
центральными защитниками: 
более оборонительную и бо-
лее надёжную. «Шмели» пропу-
стили всего 18 мячей – это вто-
рой показатель в лиге (вместе 
с «Краснодаром» и «Крыльями 
Советов», лучше только у ЦСКА 
– 16 пропущенных).

Но при этом проблемы с со-
ставом, которые были у «Ура-
ла» ещё в прошлом сезоне, 
остаются и до сих пор. Главная 
из них – отсутствие нападаю-
щего. Андрей Панюков присел 
в глубокий запас, а кроме не-
го даже номинальных напада-
ющих у екатеринбургской ко-
манды нет. Есть Рамазан Гад-
жимурадов, есть Эрик Бикфал-
ви, но это всё же не нападаю-
щие в привычном понимании. 
Один может разогнать атаку по 

флангу, продемонстрировать 
хороший дриблинг, другой – 
создать момент для партнёра 
или для себя самого. Но «Ура-
лу» нужна так называемая «де-
вятка»: человек, который уме-
ет забивать в касание, хорошо 
играет в штрафной и имеет го-
левое чутьё. Такого игрока се-
лекционный отдел ищет уже 
полтора сезона.

Если убрать за скобки ано-
мально результативный матч 
с «Ростовом», то в среднем 
«Урал» забивал этой осенью 
раз в две игры, что, конечно, 
крайне мало. С такой резуль-
тативностью бороться за вы-
живание будет тяжело, хотя на 
данный момент «шмелям» это 
удаётся. Впереди трансферное 
окно, и все надежды болельщи-
ков связаны с усилением соста-
ва команды, особенно в атаку-
ющей линии.

Зимняя пауза продлится до 
конца февраля. Весенняя часть 
чемпионата будет крайне на-
пряжённой как для верхней ча-
сти турнирной таблицы, так и 
для нижней. «Зенит» и «Дина-
мо» разделяют всего два очка: 

пожалуй, впервые за послед-
ние сезоны в борьбе за чемпи-
онство намечается интрига. За 
места в Еврокубках, которых 
у России на следующий сезон 
будет меньше, на данный мо-
мент претендуют как минимум 
шесть команд: от ЦСКА, идуще-
го третьим, до «Крыльев Сове-
тов», идущих восьмыми – всего 
три очка.

Ну, и, конечно, невероят-
но ожесточённая борьба наме-
чается за выживание. Напом-
ним, что две худшие коман-
ды (на данный момент – «Уфа» 
и «Химки») вылетают в ФНЛ 
напрямую, команды, заняв-
шие 13-е и 14-е места (на дан-
ный момент – «Нижний Новго-
род» и «Ростов»), будут играть 
стыковые встречи. «Урал» ото-
рвался от зоны вылета на три 
очка, от стыковых матчей – на 
одно, и это, безусловно, не те 
отрывы, о которых мечтают 
фанаты екатеринбургской ко-
манды. Всё решится весной, и, 
вероятно, интрига будет дер-
жаться до самого последнего 
тура. 

«Урал» завершил год 
рекордным разгромом «Ростова»
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В 2007 году на Урале сняли фильм «Золотой полоз» 
о магической силе драгоценного металла


